
Antrag der GRÜNEN in der Schwalbacher Stadtverordnetenversammlung 

Wechsel des Anbieters der Mitagsessenversorgung in den städtischen Einrichtungen 

Wir beauftragen den Magistrat, 

(1) einen neuen Anbieter für die Mittagsessensversorgung (Caterer) für die städtischen 

Kinderbetreuungseirichtungen zu verpflichten. Die Auswahl soll in enger Abstimmung mit dem 

Stadtkindertagesstätenelternbeirat erfolgen und mindestens folgende Kriterien erfüllen 

- Das Essen sollte täglich frisch zubereitet und geliefert werden 

- Das Essen soll schmackhaft und gesund sein. 

- Das Essen soll einen hohen Anteil an Biokost enthalten und regional und frisch Produziert sein 

- Es ist besonderer Wert auf faire und umweltfreundliche Produktion und Lieferung zu legen (kurze 

Transportwege, Mehrwegverpackung etc.).  

- Besonderheiten wie vegetarische oder kulturspezifische Ernährung sollen berücksichtigt werden  

- Die Erfüllung der Kriterien sind durch den neuen Caterer nachzuweisen (Zertifizierung DEG und BIO) 

(2) Die Küchen der Städtischen Einrichtungen sind mit den notwendigen Geräten zu versehen, insbesondere 

Kombigarer und Kühlgeräte. Die dazu notwendigen Mittel von 80.000 € sind in im Nachtragshaushalt 

vorzusehen und aus den Rücklagen der Stadt zu begleichen. 

(3) Der Caterer-Wechsel soll bis zum Beginn des Schuljahrs 2016/17 erfolgt sein. 

Begründung 

Der nach dem Rückzug des ursprünglichen Caterers Sodexo in 2014 kurzfristig verpflichtete Anbieter war 

von Anfang an als Übergangslösung gedacht. In den vergangenen zwei Jahren wurde eine Reihe von 

Problemen mit dem aus Wuppertal liefernden Anbieter offensichtlich. Das wesentliche ist, dass es vielen 

Kindern nicht schmeckt was sich vor allem in rückläufigen Verpflegungszahlen manifestiert.  

Der Stadtkindertagesstätenelternbeirat hat die aktuellen Daten analysiert und diese Probleme greifbar 

gemacht. Außerdem hat er in ausführlicher qualifizierter Recherche Kriterien für einen neuen Caterer 

zusammengestellt und diese exemplarisch anhand eines Frankfurter Anbieters validiert. Die an einem 

stadtübergreifenden Elternabend im Februar 2016 befragten Eltern signalisierten hierzu umfassende 

Unterstützung, die Bürgermeisterin versprach ein zügiges Vorgehen. 

Für die Gesundheit und den Lernerfolg der Kinder ist eine gesunde und ausreichende Ernährung sehr 

wichtig und die Stadt steht in der Verantwortung. Der Stadtkindertagesstätenelternbeirat hat mit seiner 

Arbeit großes Bürgerschaftliches Engagement gezeigt und eine sehr überzeugende Vorlage abgeliefert. Das 

Stadtparlament dies würdigen und den Beirat ins einem Vorhaben unterstützen.  

Das zuständige Jugend- und Sozialamt hat bereits für den bisherigen Anbieter eine Erhöhung der 

Elternbeiträge für die Mittagsverpflegung angekündigt. Mit der Finanzierung der Einrichtung durch die Stadt 

wird diese Erhöhung auch für den neuen Caterer ausreichen. 

Ein zeitiger Beschluss der Vorlage wird es der Verwaltung ermöglichen, die notwendigen Schritte zügig 

einzuleiten und die Maßnahme mit Schuljahresbeginn im September 2016 abzuschließen. 

Details zu den Ergebnissen des Stadtkindertagesstätenelternbeirat sind dem angehangenen Schreiben an 

die Stadtverordneten vom 9.2. zu entnehmen. 

Anhang 1:  Einladung des Stadtkitabeirats an die Stadtverordneten vom 9.2.2016 

Anhang 2: Zusammenfassung des Stadtkindertagesstätenelternbeirat des Stadtelternabends am 29.2.2016  

Schwalbach, den  

Barbara Blaschek-Bernhardt,  

Fraktionsvorsitzende (GRÜNE) 


